



NOTA DE PRENSA

El 9 de Enero debe convertirse en conciencia viva y compromiso fiel

“El sacrificio de los mártires del 9 de enero no puede quedar reducido a una fecha del calendario; debe convertirse en conciencia viva y en compromiso fiel con la Patria”. Con estas palabras, el arzobispo metropolitano de Panamá, monseñor José Domingo Ulloa Mendieta, O.S.A., destacó el legado de los caídos de la Gesta del 1964, durante el acto oficial en el 62 aniversario de este acontecimiento, celebrado este viernes 9 de enero en el Jardín de Paz, en presencia de autoridades nacionales y del pueblo panameño.

En su mensaje, el arzobispo Ulloa subrayó que la sangre generosa derramada por aquellos jóvenes interpela hoy a la nación a vivir con mayor responsabilidad, honestidad y amor a Panamá, afirmando que la soberanía conquistada con dolor y sacrificio debe cuidarse cada día con verdad, justicia y ética en la vida pública. “La memoria de nuestros mártires —expresó— debe traducirse en acciones concretas que dignifiquen la vida nacional”.

Monseñor Ulloa recordó que la conmemoración del 9 de enero no celebra la violencia ni el dolor, sino que es una memoria agradecida por quienes creyeron con valentía que Panamá merecía ser plenamente libre y soberana. En este sentido, llamó a no permitir que su entrega sea olvidada, trivializada o manipulada, sino asumida como una lección permanente de dignidad y patriotismo auténtico.

Durante la oración, el arzobispo pidió a Dios que el espíritu del 9 de enero siga despertando en el pueblo panameño conciencias que no se acostumbren a la injusticia ni se dobleguen ante la mentira, y voluntades dispuestas a ponerse de pie cada vez que se hiere la dignidad del país. Asimismo, exhortó a defender la Patria combatiendo toda forma de corrupción, protegiendo a los más pobres y custodiando lo que es de todos.

El acto concluyó en un clima de recogimiento y respeto, reafirmando que la memoria de los mártires del 9 de Enero de 1964 sigue siendo una llamada permanente a la unidad, la responsabilidad ciudadana y el compromiso con una Patria más justa, digna y en paz.

Panamá, 9 de enero de 2026.